## Nota editorial

Tenemos el agrado de presentar a nuestros lectores un nuevo número de la revista *Escritos Contables y de Administración*, correspondiente al segundo semestre del año 2018. Recordamos que la revista está disponible en su versión impresa por suscripción y en su versión *online* con acceso libre y gratuito.

La sección *Artículos de investigación* incluye en esta ocasión tres trabajos seleccionados como *fast track* del III SIMPCONT 2018 (Simpósio de Controladoria da Universidade Federal Rural de Pernambuco), realizado del 31 de agosto al 1 de septiembre del 2018 en Pernambuco, Brasil.

En primer lugar, Ágatha Ressel Lima y Alan Santos de Oliveira presentan "O processo de benchmarking: um estudo em empresas de construção civil no município de João Pessoa", una investigación descriptiva-exploratoria basada en una encuesta sobre el empleo de métodos de benchmarking.

Posteriormente, Arthur Alexandre Sabino Sales, João Gabriel Nascimento de Araújo, Ayane Maria Gonçalves da Silva y Wesley Paulo dos Santos desarrollan el artículo "Principais instrumentos de controladoria utilizados pelos controllers nas organizações do nordeste do Brasil", cuyos resultados surgen de un cuestionario aplicado a seis profesionales, donde se incluyeron cuestiones subjetivas dirigidas a la formación del controlador y aspectos objetivos sobre el uso de los instrumentos del *controller*.

El tercer trabajo se titula "Evidências da relação entre planejamento financeiro e propensão para o endividamento pessoal". Los autores son Ronaldo Rodrigues; Ademir Clemente; Carlos Otávio Senff y Otávio Augusto de Paula da Silva. Con un enfoque cuantitativo, el artículo examina la relación entre planificación financiera y propensión al endeudamiento personal.

Finalmente, en la sección *Resúmenes de trabajos finales de especialización*, María Alicia Schmidt analiza los costos del servicio de practicaje naval del Puerto de Bahía Blanca (Argentina).

Expresamos nuestro agradecimiento a todas las personas que hacen posible la edición de esta revista, en especial a los autores y revisores, cuyo trabajo es el pilar fundamental de la calidad de nuestra publicación. Es importante mencionar también el financiamiento brindado por la Universidad Nacional del Sur, que permite que esta publicación se desarrolle bajo el formato de acceso abierto.

Por último, invitamos a todos los interesados a enviar sus colaboraciones. La recepción de trabajos para las distintas secciones de la revista se encuentra abierta en forma permanente, mediante el sistema Open Journal System.

Cordialmente,

Equipo Editorial